
 

Discurso del Señor Carlos Melo, Representante del Banco Interamericano de Desarrollo 
(BID) en Nicaragua, en el Acto de Lanzamiento de la Plataforma Tecnológica y Página 

Web del Digesto Jurídico Nicaragüense de la Asamblea Nacional, con la cooperación del 
Banco Interamericano de Desarrollo (BID), realizado el día 29 de Abril del año 2016, en el 

Auditorio Rubén Darío, de la Asamblea Nacional. 

 

Buenos días a todas y a todos. 

En primer lugar, muchísimas gracias por acompañarnos en este día tan significativo. 

Querido amigo Presidente. 

Querida María Auxiliadora. 

Realmente creo que todos están de felicitaciones hoy, para nosotros ha sido realmente un honor 
y un orgullo poder acompañarlos en esta tarea que nosotros apreciamos y valoramos por muchos 
motivos. 

Primero quiero agradecer especialmente, esta placa que la recibo en nombre de nuestro equipo, 
que es un equipo que está muy dedicado y realmente comprometido con apoyar estas iniciativas, 
como la que han llevado adelante con esta plataforma, que indudablemente apoyan a la 
construcción de una nación más justa, más digna y más bien informada, que creo que es el gran 
desafío que tenemos en este nuevo periodo que se inicia de la era tecnológica, creo que es una 
de las grandes brechas que se le presentan al desarrollo. 

Por eso el banco ha venido acompañando con mucho interés y mucho esfuerzo, poder apoyar 
estas iniciativas porque siempre hemos trabajado con las brechas tradicionales del desarrollo 
que son: La energía, los caminos, el agua potable, el saneamiento y de repente apareció este 
nuevo desafío que es el desafío de las comunicaciones, el desafío de la banda ancha, que es un 
desafío que si tú no entras a tiempo, te vas rezagando y cada vez se te hace más difícil subirte. 

Entonces esta iniciativa entra de alguna manera dentro de esa gran actividad de vanguardia que 
está realizando el país, como ustedes saben, en Managua, está el Centro Regional de 
Entrenamiento de la Banda Ancha, que ha sido otorgado al país después de un concurso 
internacional muy competitivo y el año pasado también, en esta Asamblea se trató una de las 
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operaciones que estamos iniciando la ejecución, que es el Préstamo de la Banda Ancha que 
estamos cofinanciando con Corea. 

Para el sector público esto presenta un gran desafío porque es la capacidad de servir a los 
ciudadanos de una manera más eficaz, más eficiente, más oportuna y por otra parte de ampliar 
el servicio, esos son los dos pilares, los dos beneficios y que tenemos la responsabilidad de 
aprovecharlas al máximo en mejorar en estima de la eficiencia, de la eficacidad y de la 
oportunidad de ir ampliando este servicio cada vez más a los ciudadanos. 

Algunas reflexiones con relación a esta operación para nosotros y porque nos sentimos tan 
honrados y agradecidos de poder ser socios de esta iniciativa. En primer lugar, es uno de los 
esfuerzos nuestros que integran el apoyo a los poderes en Nicaragua, hemos trabajado con el 
sector, con el nivel del Poder Ejecutivo que eso tiene mucha visibilidad, pero nos hemos también 
esforzado en acompañar tanto al Poder Judicial como al Poder Legislativo y hemos sentido que 
a pesar que los montos, no son, porque estás hablando a veces de inversiones de infraestructura 
que significan costos muy altos, aquí tenés un esfuerzo que tiene un impacto cualitativo  muy 
importante. 

Por eso creo que esta capacidad de producir, eso que llamamos los intangibles, no son tan 
visibles sensiblemente o materialmente, tiene un alto impacto en el crecimiento económico y 
social de los países. 

Junto a esta iniciativa, estamos también acompañando el esfuerzo del mejoramiento y del 
fortalecimiento del trabajo de la Asamblea, que también fue una iniciativa que cuando nos la 
presentaron fue realmente una revelación de todo la estructura que estaban trabajando y que 
estaban preparándose para hacer que este trabajo sea más productivo y es una cooperación 
técnica que estamos acompañando con mucho interés. 

En el tema de lo que ha hecho la creación de esta plataforma y vuelvo a reiterar, las felicitaciones 
al equipo que ha trabajado, yo tengo algún par de resultados que me parecen que por sí solos 
hablan mucho de lo que ha sido el trabajo de este equipo. 

Ha habido un incremento de cincuenta a ciento sesenta y ocho usuarios que visitan diariamente 
la página web y en la reducción de tiempo se ha pasado de ciento ochenta a diez segundos para 
encontrar la información. Con esto creo que aquel viejo adagio que decía que todos estamos 
supuestos a conocer la ley, cada vez, se nos va haciendo más difícil decir que no la conocíamos 
o que no teníamos el acceso para hacerlo. 
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El otro tema, es que se ha podido recopilar trabajos legislativos desde el año 1821 y reitero lo 
que dijo el Presidente, en el sentido de que realmente esto es de vanguardia y que el trabajo que 
se ha ejecutado hasta ahora y que nos queda un poco de trabajo más adelante como es el de 
darle mantenimiento, que ese es un gran desafío que tienen en las páginas, que es saberlo 
mantener, actualizarlo. 

El trabajo que han desarrollado es un trabajo que va indudablemente a ser una vitrina para que 
otros países y otros poderes en la región, no solamente centroamericana, en nuestra región 
latinoamericana puedan realmente aprender y puedan tener un poco de luz de cómo poder hacer 
que este sistema sea más eficiente y más accesible a los ciudadanos, fortaleciendo el tema de 
la seguridad jurídica, que es un tema que es cada vez más valorado y apreciado y reconocido 
como uno de los pilares para tener una sociedad más justa y equitativa. 

Creo que en este tema el desarrollo que queda a partir de adelante lo vería en dos líneas: Uno 
es concientizarse de la responsabilidad de esto que se ha logrado hasta ahora y continuar 
fortaleciéndolo y la otra responsabilidad es ser también comunicadores, canalizadores de los 
éxitos y de las cosas que se han hecho, que siempre este es un proceso en el cual se aprenden 
muchas cosas, a veces montar estas operaciones no son temas que ocurren linealmente, sino 
que es por pruebas y eso se va consolidando poco a poco y realmente compartir todo lo que han 
hecho con otras instituciones. 

Así que les reitero nuestro agradecimiento de acompañarnos hoy y decirles que para nosotros la 
satisfacción de ver a donde ha alcanzado, el punto que se ha alcanzado con esta operación es 
invalorable y de alguna manera nos sentimos contentos de haber visto que era una iniciativa muy 
estructurante dentro del país para apoyarla y continuar trabajando con ellos. 

Felicitamos al equipo. 

Muchísimas gracias. 
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